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Résistances est un art collectif. 
Supplément à Ligne d’ATTAC.  
Envoyez vos articles pour le prochain 
journal  à Serge.rec@free.fr ou 
A Fauré, 19 chemin du Mas Bouran, 
34290 Servian 
Imprimé par nos soins sur papier 
recyclé 

ATTAC Biterrois 
enkidou@club-internet.fr 
Réunions les 1er et 3ème 
lundis du mois à Béziers. 
18h30, 2 rue Voltaire à 
Béziers. 
Renseignements  
Alain 04 67 39 19 08 
 
ATTAC Jaur Sommail 
lacigale-stpons@wanadoo.fr 
Réunion le deuxième mercredi de 
chaque mois au tabac La Cigale 
(Route de Castres à Saint Pons) à 
midi et demi 
Renseignements  
Pierre 04 67 97 17 88 
Permanence mercredi sur le 
marché de Saint Pons 

 
ATTAC Bédarieux 
Réunions les 1er et 3e jeudis de 
chaque mois.  
Renseignements  
Denis 04 67 95 14 99 

I 
l nous faut l'espérer tant 2006 a été difficile : l'incessante et nébuleuse « crise d'attac », la fraude lors des 
élections internes en juin ont découragé nombre d'entre nous. La sanction a été immédiate : l'association 
a perdu près du tiers de ses adhérents et les « directions » successives, toutes occupées à leurs 
querelles intestines, n'ont pas su anticiper la baisse des cotisations qui en résulterait et ont creusé un 

déficit considérable. 

Les effets sur notre comité local de cette crise n'ont pas été négligeables. 22 adhérents ont négligé de 
renouveler leur adhésion (cette donnée et les suivantes concernent attac Béziers dans son ensemble c'est-
à-dire y compris ses groupes de proximités Bédarieux et St Pons) ; attac France n'a pas reversé la quote-
part sur les cotisations des 2èmes et 3èmes trimestres : cela représente une centaine d'euros en moins. 
Heureusement, le scrutin de décembre a permis d'élire un nouveau C. A., plus collégial, féminisé, rajeuni... 
La rédaction du manifeste alter mondialiste étant achevée, nous allons disposer dès ce mois de janvier de 
ce nouvel outil et ouvrage de référence. 

Attac Béziers a enregistré 2 nouvelles adhésions au second semestre 2006 ; il va nous falloir aller en 
chercher d'autres, non seulement chez les anciens adhérents, mais aussi autour de nous, chez nos voisins, 
nos collègues de travail. Ce n'est pas uniquement une question de budget, mais aussi une question 
d'audience, d'écho que peuvent avoir nos discussions. 

Attac lors de sa création avait prospéré en mobilisant beaucoup de « déçus de la politique partisane ».. En 
2006 en plus de la « crise d'attac » et du découragement qui en résultait, la force d'attraction exercée par la 
dynamique des Comités Unitaires Anti Libéraux avait contribué à «distraire » nombre de nos adhérents.. En 
2007, le coup porté aux C.U.A.L. combiné au rejet du grand cirque électoral, risque de « décevoir » 
beaucoup de nos concitoyens. Il est de la responsabilité d'attac de permettre que se maintienne un haut 
niveau de mobilisation. 

« La résistance à l'Europe des banquiers, et à la restauration conservatrice qu'ils nous préparent, ne 
peut être qu'européenne » Pierre Bourdieu (1997). 

Ne nous trompons pas, les questions politiques d'aujourd'hui sont celles qui nous ont fait nous mobiliser en 
2005 pour la campagne référendaire : les modalités politiques de l'élargissement de l'Union Européenne en 
tant que source de problèmes socio-économiques et politiques, la directive sur les services, la défense des 
services publics, les conditions faites aux travailleurs migrants, le projet de constitution... 

Pour tenir compte des Non français et néerlandais, les dirigeants européens parlent aujourd'hui de 
privilégier la question de « l'approfondissement » par rapport à celle de nouveaux « élargissements ». Mais 
ne nous leurrons pas, dans leur esprit, « faire d'abord l'Europe politique » c'est avant tout doter l'Europe de 
la constitution que nous avons refusée. 

L'objectif de la chancelière allemande qui était la ratification de la constitution européenne par son pays, 
vient cependant d'être reporté sine die. La Grande-Bretagne ne semble pas s'engager dans l'organisation 
d'un référendum. La Suède, elle, préfère attendre. Aux Pays-Bas des changements électoraux ont renforcé 
les partis peu favorables à la Commission : rien n'est donc encore joué. 

Aussi, les mobilisations qui vont avoir lieu autour du mois de juin à l'occasion du sommet du G.8 à Rostock 
(en Allemagne, sur la Baltique) ont une importance considérable. Parallèlement, le mouvement des marches 
européennes (marches des Sans, marches des femmes) contribuent à faire émerger de réelles solidarités 
européennes. 

Attac, attac France et les autres attac d'Europe sont un des moteurs de cette démarche et non contents de 
participer aussi à l'organisation de forums sociaux européens (et méditerranéens), nous participerons à 
l'organisation en 2008 d'une université d'été des attac d'Europe. 

Auparavant, se dérouleront à proximité de l'Hérault deux événements nationaux d'attac : l'organisation des 
« chemins de la découverte » dans Avignon pendant le festival 2007, et l'organisation de « l'université 
d'été » au mois d'août à Toulouse. Sûr que nous aurons à cœur d'y participer. 

2007 SERA-T-ELLE UNE BONNE ANNEE 

POUR ATTAC? 
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L 
es dissidents de l’ordre économique du monde se 
font en permanence taper sur les doigts par de 
grands esprits. Certes, nous disent ces derniers, 
vous êtes bien gentils et généreux mais, hélas, 

« vous ignorez les contraintes économiques ». Erreur ! 
Comment les ignorer alors que nous les vivons si 
douloureusement ? 
Il n’existe au fond qu’une contrainte économique, qui 
prendra diverses formes, toutes également mutilantes : 
l’obligation faite à chacun de se comporter en petit 
entrepreneur, valorisant en égoïste pur ses biens et ses 
services sur un système de marchés. 
Sous son règne, il ne peut plus exister de paysans attachés 
à leur terre ( mais des entrepreneurs agricoles valorisant 
leur patrimoine foncier , d’ouvriers consciencieux ( mais 
des porteurs de compétences valorisant leur capital 
humain ), d’hommes et de femmes amoureux ( mais des 
individus arbitrant entre le coût et le bénéfice de vivre en 
couple ). 
Or si des sociétés humaines ont pu exister et perdure c’est 
tout simplement parce qu’elles ont créé et valorisé d’autres 
types de relations humaines, quel que soit le jugement que 
l’on puisse émettre au cas par cas sur ceux-ci. 
La science économique est cette utopie mortifère qui porte 
en elle la destruction des sociétés. Les travaux les plus 
sérieux des anthropologues et des historiens ont démontré 
mille fois ce fait finalement d’une grande banalité : la 
multiplication des égoïsmes individuels ne peut produire 
aucune société humaine viable. 
Dès lors, face à la « contrainte économique », il y a trois 
attitudes possibles. La première, qui est celle de très 
nombreux économistes regroupés dans diverses sectes 
( « cercles des économistes » , etc. ), est d’assumer 
froidement la destruction du monde sensible au nom de 
leur religion. Intégrisme banal. 
La seconde, très répandue, est de promouvoir l’économie 
de marché pure sans vouloir la société qui va avec. 
Incohérence totale. 
La troisième attitude possible n’ignore pas la « contrainte 
économique » , mais la combat. Au nom d’une certaine 
conception des rapports humains et de la beauté des 
choses.  

 
Article paru dans le journal «  La Décroissance » 

 

CONTRAINTES ECONOMIQUES 

N 
otre association depuis sa création en 1998 a 
identifié les politiques néolibérales menées 
partout dans le Monde,  et particulièrement en 
Europe et en France ( quels que soient les 

gouvernements ), comme la cause principale de la montée 
des inégalités, de la dislocation des sociétés par  le 
chômage et la précarité, de l’insécurité sociale, de la 
prolifération des conflits militaires et de la violence aveugle, 
ainsi que de l’accélération du saccage de l’environnement. 
 
Forts de ce constat, logiquement, nous avons manifesté 
notre opposition au Traité Constitutionnel Européen . Nous 
avons mené un travail d’analyse et d’explication. Nous 
avons mobilisé sur le terrain et avons joué un rôle 
déterminant dans la victoire historique du NON au 
manifeste néolibéral qu’était le  traité constitutionnel 
européen. 
Même si certains essaient de l’effacer de la mémoire 
nationale , le potentiel d ‘espoir de ce NON est toujours 
présent. Nous en sommes collectivement et 
individuellement dépositaires. A nous de lui donner une 
nouvelle traduction en 2007 et dans les années qui 
suivront. 
 
Attac ne présentera ni ne soutiendra quelque candidat 
ou candidate que ce soit lors des prochaines élections. 
Notre association n’est pas un parti politique, mais un 
mouvement d’éducation populaire tourné vers l’action et 
totalement impliqué dans la vie de la Cité. C’est dans cette 
optique que nous nous adressons aux citoyennes et 
citoyens et nous publions notre Manifeste Altermondialiste 
2007. 
 
Une rupture avec les politiques néolibérales ne se réduit  
en effet pas à des considérations électorales, françaises ou 
autres. C’est un impératif de civilisation si nous voulons 
t r a n s m e t t r e  a u x 
générations futures une 
planète encore habitable et 
vivant en paix. 
 
Si Attac ne présente ni ne 
soutient aucun candidat 
aux élections , il est 
cependant c la ir  que 
n o m b r e  d ’ a d h é r e n t s 
s’impliqueront dans le 
débat en tant que simples 
citoyens, au travers et à 
côté des partis politiques.  

ATTAC ET LES ELECTIONS 

Madame Laurence Tubiana, directrice de l’institut du 
développement durable a déclaré : « Donner une valeur 
marchande à la nature ». Il y a donc une véritable convergence 
entre les tenants du « développement durable » et l’idéologie 
capitaliste : penser que le salut du monde ne pourra venir que de 
sa marchandisation intégrale. 
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LES FAUCHEURS VOLONTAIRES 

Les « plantes-médicaments » nous sont présentées 
comme une technique révolutionnaire pour produire 
des protéines d’intérêt pharmaceutique alors qu’il y a 
près de 25 ans que la« technologie OGM » est 
utilisée en laboratoire pour produire de telles 
protéines à visée thérapeutique (insuline, hormone 
de croissance, facteurs de coagulation, vaccins, 
etc...) en utilisant des cellules en culture (bactéries, 
levures, cellules d’insecte, d’ovaires de hamster, ou 
encore plus récemment, des cellules végétales) 
multipliées à grande échelle dans des fermenteurs 
entièrement clos. Les « plantes-médicaments » ne 
sont donc rien d’autres que le cheval de Troie des 
OGM agricoles que l’on essaie une fois de plus de 
nous imposer en utilisant la vitrine médicale et en 
jouant de la corde sensible comme on sait si bien le 
faire au pays du Téléthon. Les enfants atteints de 
mucoviscidose sont aux plantes génétiquement 
modifiées ce que les enfants atteints de myopathie 
sont au Téléthon : un outil publicitaire pour alimenter 
les caisses d’une usine à gaz qui, au nom de la 
recherche agronomique ou sur les maladies 
génétiques, ne sert qu’à satisfaire l’ambition 
malsaine d’une poignée de techno-scientifiques.  

Les faucheurs d’OGM, et de « plantes-
médicaments » en particulier, ne sont pas des 
obscurantistes, des passéistes ou des anti-science. 
Ils ne sont pas contre la technologie OGM en tant 
que telle, certains d’entre eux étant eux-mêmes des 
patients qui se soignent avec des « protéines-
médicaments » obtenues par cette technologie en 
laboratoire. Ils sont contre les applications qui en 
sont faites dans l’environnement, car ils refusent que 
la planète soit une paillasse de laboratoire, et les 
consommateurs des cobayes. Les faucheurs d’OGM 
sont au contraire des éveilleurs de conscience qui 
ont alerté l’ensemble des citoyens et ainsi fait en 
sorte que le débat puisse exister, y compris au 
niveau du monde scientifique.  

Les faucheurs d’OGM sont aujourd’hui sur le banc 
des accusés. Ils seront demain les héros d’une 
résistance qui refuse que l’on sacrifie 
l’environnement et la sécurité sanitaire au nom de 
pressions mercantiles et d’idéologies scientistes. Je 
les soutiens de tout mon cœur et de toutes mes 
forces.  

Bien à vous,  

Christian Vélot, Docteur en biologie 

E 
n tant que biologiste moléculaire, je fabrique 
et j’utilise des OGM toutes les semaines, 
dans le cadre de mes recherches 
fondamentales et de mon enseignement à 

l’Université. Et c’est justement pour cette raison que 
je sais à quel point il est irresponsable de disséminer 
les OGM dans l’environnement et dans les assiettes, 
tant cette technologie est, non pas « chirurgicale » 
comme on essaie de nous le faire croire, mais au 
contraire totalement aléatoire. Il n’y a pas un seul 
scientifique au monde, pas même Claude Allègre, qui 
est capable d’appréhender de manière exhaustive, 
ce que peuvent être à court, moyen ou long terme, 
les conséquences d’une modification génétique sur 
l’ensemble du métabolisme d’une plante et ses 
répercussions dans la chaîne alimentaire, ou encore 
sur ses interactions avec l’environnement. Il en 
découle des risques sanitaires et environnementaux 
absolument imprévisibles. Ces risques sont bien 
évidemment exacerbés lorsqu’il s’agit de « plantes-
médicaments » (comme c’est la cas pour le maïs de 
Méristem produisant la lipase gastrique de chien 
destinée aux enfants atteints de mucoviscidose), car 
il s’agit alors de mettre la pharmacie en plein champ, 
et de prendre ainsi le risque qu’une molécule qui 
nécessite une prescription médicale se répande dans 
la nature et soit consommée de façon incontrôlée par 
des individus ou des animaux.  



Pensez à renouveler dès maintenant votre adhésion à attac 
pour renforcer une association dont nous aurons besoin au 
lendemain du scrutin présidentiel. 
 
Janvier :  
le 16 spectacle de Villanova, Théâtre sortie OUEST à 20H 30. 
le 18 à 18h café citoyen « Qui domine le Monde? », pont de 
Sauclières à Béziers (vous pouvez amener de quoi vous 
restaurer). 
le 23 réunion importante du collectif logement à 18h à la 
Bourse du travail. 
le 31 A.G. de l’Association Biterroise Contre le Racisme à la 
Maison de la Vie Associative à 20h30. 
 
Février :  
Les 1-2-3 février à Capestang soirées « Aux Urnes 
citoyens » : débats, spectacles.   
le 2 à 19h A.G statutaire d'ATTAC Béziers, local du PS 
avenue Foch. 
le 5 à Bédarieux formation RESF avec Gilles Sainati du 
syndicat de la magistrature (lois sur l’immigration et sur la 
sécurité) et Laurent Forte (séjour des étrangers) à partir de 
18h salle Bex. 04 67 23 83 20. 
le 7 rassemblement du RESF (Réseau d'Education Sans 
Frontière) devant notre Sous-préfecture à 12h. 
Le 9 soirée « retour de Palestine » à Bédarieux à 18h30 salle 
Bex avec JL Moragues. Organisée par attac Hauts-Cantons. 
04 67 95 14 99. 
 
Mars :  
le 6 procès à Toulouse des 4 glaneurs de Menville, 
mobilisation régionale en leur faveur 
le 7 à Carcassonne procès suite à une des actions des 
faucheurs volontaires sur le site de Monsanto de Trèbes. 
 
Juin :à Rostock, contre-sommet à l'occasion du G8.  
 
ATTAC France :  
10-11 février : 1ère CNCL=Conférence des Comités Locaux 
d'ATTAC depuis le renouvellement du C.A. 
en juin à Avignon, « chemins de la découverte »  
fin août à Toulouse, « université d'été » 
des séminaires de formation tout au long de l'année (énergie, 
migrations et méditerranée, eau, etc.). 

AGENDA 

U 
n pays du monde occidental, un  de ceux qu’on 
appelle démocraties. 
Une élection sous une pluie battante : 70% de votes 
blancs… 

Qu’à cela ne tienne, on recommence la semaine suivante 
sous un soleil lumineux : 83% de votes blancs, le reste  se 
répartissant  entre les partis de droite (pdd) du centre (pdc) et 
de gauche (pdg). 
Tout le monde s’interroge d’autant plus que seule la capitale 
du pays est touchée. 
Les membres du gouvernement y vont de leurs commentaires 
et discours : la patrie avait été victime d’un attentat infâme 
contre les fondements mêmes de la démocratie 
représentative ou d’une offensive de grande ampleur lancée 
contre le système  ou encore  d’une gigantesque conjuration 
internationale de  déstabilisation, probablement d’inspiration 
anarchiste. 
Quant aux journalistes, ils condamnent les procédés 
inattendus et irresponsables d’un lectorat qui, aveuglé  par 
une  étrange et funeste perversion, faisait fi des intérêts 
supérieurs de la nation et avait compliqué la vie politique 
nationale d’une façon inouïe en l’acculant dans une impasse à 
laquelle même les plus doctes ne voyaient aucune issue .Mais 
en restant prudents  pour éviter que les lecteurs ne prennent 
en grippe un journal qui s’était mis à les traiter comme des 
traîtres et des déments.  
 
Le cataclysme : il faut réagir car la contagion risque de gagner 
le reste du pays et du monde … 
L’état de siège est  proclamé et la ville vidée de la police, de 
l’armée, de la justice, abandonnée à son triste sort en 
espérant que les coupables, devant la chienlit qui ne peut 
manquer de s’ensuivre viendront faire amende honorable et si 
cela ne suffit pas, on n’hésitera pas à construire un mur 
infranchissable  fait de plaques de béton d’au moins 8 mètres 
de haut … 
Rien ne se passe comme prévu, le calme et la solidarité 
règnent … 
 
Voici un aperçu de « LA LUCIDITE », roman de  José 
Saramago, jeune écrivain portugais de 84 ans, prix Nobel 
de littérature (22€ au Seuil). Si vous voulez savoir la suite et 
comment le pouvoir va tuer l’espoir naissant en désignant un 
bouc émissaire vous pouvez le lire et je peux même  vous le 
prêter. 
La fable permet à José Saramago d’exercer son humour et sa 
férocité sur le monde politique et le journalisme, sans oublier 
les écrivains et de réfléchir sur la  fonction des mots et de la 
langue. Son roman s’appuie sur les évènements du monde où 
nous vivons. On y retrouve le mur entre Israël et la   Palestine, 
les moutons noirs du TCE devenus ici des Blanchards et la 
condamnation par les élites de ceux qui n’ont pas su voter, 
paraît-il… 
 De plus il y a un message qui nous parle : un autre monde 
serait-il possible  et que pouvons- nous, nous citoyens de 
base, contre ceux  qui veulent  s’y opposer ? 
C’est d’ailleurs  ce que je me demande en cette année 

LUCIDITE OU AVEUGLEMENT :  

LA LITTERATURE PEUT-ELLE AIDER  

A Y VOIR PLUS CLAIR ?  

électorale où ma lucidité 
est prise en défaut. 
A p r è s  l ’ i n c r o y a b l e 
escroquerie qui a touché 
Attac et l’échec de l’unité 
antilibérale, sans oublier 
l ’évolut ion du part i 
socialiste, je ne vois 
vraiment pas ce que je 
pourrai mettre dans l’urne, 
à part un bulletin blanc. 

 
Pierrette 


